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安徽家具十年回顾与展望

来源:安徽省家具协会        作者:沈孝安       日期:2009-7-17 

 
         如果说现在安徽家具行业的发展是空前的繁荣，那么可以说96年合肥全国家具展是安徽家具行业发展的推进器。十年前，

安徽家具行业起点低、规模小、产品质量不过硬。自全国展览会后，面对全国家具行业尤其是先进省市的家具行业发展，安徽的

家具行业该如何发展已成为我们企业家们讨论和思考的重中之重，而大家找到的方法就是把握机遇，挑战自我，寻找市场，最终

实现不断突破，形成今天这样大好局面。 

        下面，我从以下几个方面回顾一下我们安徽家具行业发展的历程，让我们共同来品尝。 

一、我省家具行业近10年发展回顾  

        “十五”期间是安徽家具业快速发展时期，企业总数、生产总值及出口额均大幅上涨。2005年全省规模以上家具制造业24

家，比“九五”末增长7家；完成工业总产值57503万元、出口交货值3630万元，分别比“九五”末增长51%和43%；实现销售收

入53493万元，比“九五”末增长21.5%。进入“十一五” ，安徽家具业显示出更强劲的发展势头。 2006年中国家具行业整体

技术水平有了较大提高， 通过引进先进的制造设备，我省与省外先进水平的差距不断缩小， 技术水平和产品质量都得到了较大

的提升。 全年规模以上家具制造企业发展至34家，比“十五”末净增10家，规模以上家具制造业完成工业总产值79065万元，比

“十五”末增长72.7%。完成出口交货值4085万元，实现利润6100万元，利润比“十五”末增长75.8%。 

        至2007年底，安徽省家具企业共有600家左右，主要分布在合肥、芜湖、蚌埠、安庆、滁州、阜阳等城市，这几个城市的家

具企业占全省企业比例在70%左右。全省规模以上家具制造企业45家，完成主要产品年产量近100万件，年实现工业总产值

134400万元，实现销售收入117600万元，实现利润9100万元。 

        10年间，企业规模最大扩至原先10倍以上  

        安徽家具行业这十年来不断发展壮大的表现，给大家最直观感受莫过于企业规模不断扩大，这与我们的企业家、老总们不畏

艰辛、知难而进、辛苦付出是分不开的。近两年，安徽家具企业规模不断壮大，尤其是大型家具企业为进一步提升产销能力，纷

纷从老厂迁出，合肥几个工业区里增添了不少家具企业新厂房，在搬入新厂区的同时，企业的设备也得到了更新。 

        家具专卖市场面积迅速扩张，市场空前繁荣  

        在我省家具制造企业取得突出成绩的同时，随着我省经济的快速增长，我省的家具卖场在这十年里发展迅速，规模不断扩

大，总经营面积番了几番，就合肥而言，现在大大小小的家具卖场经营总面积在40万平米左右。 

        至此，江南、皖中、皖北的家具市场规模占据了安徽家具专卖市场的半壁江山， 不仅方便服务于安徽人民，也为安徽的经

济腾飞做出了突出的贡献。 

         产品质量是生存根本 打造品牌是发展所需  

        安徽经济发展了，老百姓消费能力也逐步提高，对家具的需求加大，人们的消费理念以及对产品质量、环保、 款式等方面

的要求也大大提高， 在这样的形势下， 安徽家具企业适时调整，不断提升产品质量以适应市场需求。但提升质量和品牌是冰冻

三尺非一日之寒，企业的发展壮大过程就是企业产品质量不断提高的过程。 

        品牌是企业的外在形象。安徽家具企业都十分注重品牌建设，尤其是重视对产品注入深厚的文化内涵，许多企业的广告词清

新高雅，使家具企业的形象不断得到提升。 

        经营之路多元化 营销策略不断创新  

         随着企业逐步发展壮大， 为了寻求新的经济增长点，众多安徽家具企业不遗余力开拓新领域，走多元化经营之路。家具营

销策略中，请名人代言已成为我省不少家具企业首选。 

二、省家协近年来所做的主要工作  

1、为家具企业申报品牌、名牌，积极主动与政府有关部门沟通 

        品牌和质量是企业生存发展的延伸。近几年，家协积极与省市有关业务部门联系，一是为多家家具制造企业申报市名牌和省

名牌。二是为家具企业推荐申报全国十八省市示范市场知名品牌，诚信企业的评选活动。此外，协会领导到地市搞行业调研或参
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加各地市家具企业庆典，都及时与当地政府领导交流，为企业造势，使企业的地位在地方政府得到提升。 

2、积极组织家具企业参加中国家具协会有关活动 

        中国家具行业的发展对世界影响力很大，中国家协知名度较高，积极参与中国家协活动，对安徽家具行业的发展，为家具企

业扩大影响，与先进发达省市交流构建了一个很好的平台。一是积极推荐家具企业申报加入国家家具协会，目前安徽已有20个单

位为中国家协会员单位。二是积极组织我省家具企业参加中国家具协会成立20周年和中国改革开放30周年纪念活动。在此活动

中，按中家协要求，推荐评选为中国家具行业进步和发展做出突出贡献的优秀人物、企业。三是积极组织我省家具企业参加各种

家具会展，如东莞、广州、深圳、上海、 成都、青岛等家具展，通过和外省家具同行探讨、 交流，使我省家具企业的老总们既

开了眼界，又学到了经验。四是积极配合中家协为四川汶川地震捐款，我省家具企业积极响应各级政府号召， 伸出援助之手， 

送温暖、献爱心，纷纷踊跃捐款，这体现了企业的社会责任感。 

3、为会员企业出谋划策，帮家具企业所需 

        家协是企业的娘家，谁有困难都会积极想方设法帮助解决。一是凡家协会员搞活动，省家协再忙的事情也要先搁下，应该说

我们所有的家具企业搞活动，家协都参加了。二是帮助企业联系招商，积极参加企业邀请的有关活动。此外，积极支持参与家具

企业开展的各种活动是家协的义务和责任。这几年，无论是帮企业对外联络、招商、协调，还是参与企业活动，目的是宣传企

业，服务企业。三是参加省市家具采购招标评审工作，积极协调企业间招标竞标的关系， 积极与省市采购中心联系，推荐我省

质量和品牌较好的企业参加竞标。当企业在竞标中产生矛盾时，省家协积极做出协调，积极引导同行是朋友，有钱大家赚，切勿

做损人利己的事，商德为上。 

三、十年的主要经验   存在问题及展望  

        在这伟大的改革开放进程中，尤其是在本世纪伊始十年，是安徽省家具行业起步成长的十年，也是快速增长的十年，这个行

业从稚嫩到逐渐成熟的过程中，道路曲折饱含艰辛，取得了许多宝贵的经验，概括主要有三条（48个字） ： 

1、不畏艰辛 苦苦探索 寻找商机 乘势而上 

2、审时度势 因地制宜 稳扎稳打 步步为营 

3、质量第一 品牌为先 强化管理 诚信经营 

        以上成绩经验将载入史册， 并继续在行业发展中起到重要作用。 但在总结经验的同时应看到我们的不足，一是品牌建设力

度不够。二是家具行业高级人才匮乏，主要体现在家具设计及营销人才方面。三是企业间协作不力。四是省家协深入企业，贴近

企业服务不够，组织企业交流少，开展活动少。以上存在的问题，让大家思考，逐步改进。家具协会在改变思想观念和发挥作用

的同时，积极平衡企业间相互利益，促进行业和谐、健康发展。 

        过去10年，安徽家具行业的整体水平向前跨了一大步，而随着安徽省内外的市场环境更加优越，我们有理由相信安徽家具的

未来将更加璀璨。 10年来的发展历程， 不少安徽家具企业的掌舵者已经意识到家具质量、品牌对于企业发展的重要战略意义，

企业家们对未来安徽家具市场前景有了正确的预测，即消费者将对家具的需求有增无减，尤其是高档家具产品的需求比例进一步

拉大，与此相应的是安徽家具企业将在生产高档家具方面狠下功夫，这将使得安徽家具整体水平再上一个台阶。未来，我省更多

的家具企业将走出安徽，走向世界。 

        （本文作者沈孝安为安徽省家具协会会长）   
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